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◎本 見 議 員 

 

１．第４期佐呂間町総合計画の進捗について 

 

① 総合計画によると、計画最終年度 2020年の想定人口は 5,200人、高齢化

率 38.1％と推定していますが、既に 2017年でほぼその数値に達しています

(29年 4月 30日現在 5,289人、平成 28年 1月 1日現在高齢化率 38.0％)。 

計画であげている人口減少対策として、就労の場の確保やＵターン事業

などの受入対策は進んでいるのか、また、本町の優れた自然環境を活かし

たさまざまな定住対策や、誰もが「住んでみたい・住み続けたい」まちづ

くりの具体的な施策について伺います。 

 

② 自治会加入世帯数の地域格差が広がっています。総合計画では、自治会

の区域再編の検討、自治会の加入と活動の活性化を促進することが必要と

なっていますが、自治会の区域再編の見直しと地域担当員制度の充実は進

んでいるのか伺います。 

 

③  2016年度全国所得上位ランキングを見ると、佐呂間町は全国 1,741市区

町村中 85位、道内では 4位となっています。漁協関係者や農協関係者、行

政職員などが全体の所得を押し上げていると考えられ、そのことについて

はとても誇らしく思います。 

しかし、町内には生活保護受給者をはじめ、生活困窮者が多数いること

も確かで、その格差が広がっていると認識しています。2015 年 4 月 1 日施

行の生活困窮者自立支援法より、徐々にその実態が明らかになってきてい

るところです。 

総合計画では、自治会の協力により要援護世帯の把握に努め、就労支援

助言指導を強化するとありますが、実態の把握と就労支援の取り組みはど

こまで進んでいるのか伺います。 

 

④ 特別養護老人ホームについて、運営については民間に経営委譲、または

業務の一部民営化を検討し、独立採算を基本とした健全経営を目指すこと

となっていますが、その進捗について伺います。 
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⑤ 障がい者福祉については、自立した生活や自己実現のための雇用事業所

ＰＲや、雇用の場の確保など、社会復帰の支援体制の充実をあげています。 

今後、遠軽町、湧別町などほとんどの近隣市町村で策定されている「障

がい者(基本)計画」を策定する予定はあるのか伺います。 
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◎小 松 議 員 

 

１．浜地域を中心とした吸血性害虫（ブヨ、蚊）の調査について 

 

イ ブヨ対策の事業として実施された浜地域湿原地への埋立実施がなされ効

果があったように感じておりますので、地域住民へのアンケート調査をし

てみてはと考えますが、どのような考え方を持たれているか伺います。 

 

ロ 浜地域におけるブヨ、蚊による精神的、肉体的負担を抱え、長年にわた

り生活をしておりますが、状況調査なり害虫の種類等についての調査なり

生息地域について調査を抜本的対策のためにすべきと考えておりますが、

町としてどのような考え方を持たれているか伺います。 

 

２．介護職員不足による介護を受けられない状況対策について 

 

イ 特別養護老人ホーム事業なり町内関係施設の介護職員不足により、介護

を要する方々が入園することができない状況が続いております。このこと

は住民福祉にとって重大な問題の一つであると受け止めております。町と

しての対策をどのように考えているのか伺います。 

 

ロ 介護職員不足対策の一つとして、海外研修制度を利用する考えはあるの

か、町としての考え方を伺います。 
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◎髙 橋 議 員 

 

１．観光への取組・展望について 

 

  町内富武士、サロマ湖沿岸に建つ現在休業中の宿泊施設が、年内に営業を

再開し、これまでのような期間限定での営業ではなく、通年営業となると聞

いています。そのことにより、ここ数年の「通過型」の観光から、「滞在型」

の観光が可能になり、観光戦略の見直しが必要ではないかと考えますが、 

 ・町内に多々存在する観光スポットを、通年あるいは季節ごとなど、ある程

度継続的に活かすためには 

 ・幌岩山展望台、キムアネップなど、サロマ湖沿いの観光スポットをより良

くするためには 

など、今後の観光への取組・展望についての考えを伺います。 

 

２．町有施設の維持・新設の計画においての町民意見などの導入について 

 

今後増えていく既存町有施設の維持・修繕の計画、及び新規に設ける施設

の計画時において、施設のより良い有効活用を図れるよう、またより良い機

能・性能となるよう実際利用する町民や有識者から様々な意見を聞き、それ

らを効果的に取り入れる考えがあるのか伺います。 
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◎三 田 議 員 

 

１．町民健康菜園について 

 

 先日、町民健康菜園に行ってきました。とても良い事業であり、私自身も

一年間お借りしましたが、今年度は空き地が多いと感じていますが、約何％

町民に利用されているのでしょうか。また、今後の有効利用について方策は

あるのか伺います。 

  

２．視覚障がい者誘導用ブロックについて 

 

歩道の視覚障がい者誘導用ブロックについて、劣化や冬の間に除雪に使用

した砂などが堆積したまま除去されておらず、適切な利用ができない場合が

あると町民より話を聞いております。道の管理かと思いますが、町としての

役割を伺います。 
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◎但 木 議 員 

 

１．子ども医療費無料化を高校卒業まで拡大することについて 

 

 中学卒業までの医療費無料化については、町は比較的に早く実施を行って

きたと思いますが、今子どもの医療費無料化は高校卒業まで広がりつつあり

ます。ぜひ町も実施に向け取り組んでいただきたいと考えますが、町の考え

を伺います。 

  

２．児童館・児童クラブを利用する子どもたちのための図書館前駐車場の安全

対策を含む施設の見直しについて 

 

図書館前駐車場については、児童館・児童クラブを利用する保護者から危

険なので改善してほしいとの声があります。平成２６年６月定例会でもこれ

についての質問がありましたが、その答弁から未だに何の進展もありません。

この際児童館・児童クラブの子どもたちが元気に安全ですごせる場として、

全体の見直しが必要な時に来ていると思いますが、町の考えを伺います。 

 

３．除雪対策について 

 

除雪は高齢者にとっては大きな負担となります。福祉路線ということにと

らわれない除雪対策について伺います。 

 

 

 


